

Mais, le souffle de Dieu passait sur ce monde en chaos, pour en faire sortir bientôt ce siècle si grand par son esprit religieux et son amour du beau idéal.

Pendant que saint François portait les âmes au renoncement et à la pénitence, son frère saint Dominique leur donnait un essor céleste par la prière. Dans ce Midi tourmenté par les dissensions religieuses, il prêchait avec une sainte ardeur la dévotion à la Vierge Marie et répandait partout le Rosaire. Le monde se soulevait à leur voix.

Est-ce à cette impulsion de piété qu'obéit un jeune prêtre de Marseille, chapelain des Accoules ? Maître Pierre voulut-il imiter la vie pénitente de saint François et glorifier comme saint Dominique la Reine du ciel par un nouveau sanctuaire ? Toujours est-il, qu'à l'exemple des plus grands saints de son époque, il ouvrit au monde chrétien une abondante source de grâces. Par son initiative, Notre-Dame de la Garde apparaît comme une contemporaine de Notre-Dame de la Portioncule et de Notre-Dame du Rosaire.

L'Abbé D. CASTELLAN.

---

## LE PERIL DES AMES

---

Qui ne connaît la triste et pourtant charmante légende si bien contée par Paul Féval ? Cela se passe sur les côtes légendaires de la vieille Arvor. L'Océan furieux a rompu ses digues naturelles ; il assiège les maisons ; sous la marée qui toujours monte, les foyers vont bientôt disparaître...

Menacé par ce nouveau déluge, un père de famille entraîne sa femme, qui tient dans ses bras leur petit enfant, vers une chapelle de la Très Sainte Vierge. Le flot les y poursuit. La famille se réfugie sur le toit ; l'eau monte, atteint le faite.

Alors s'attachant à la croix de fer, l'homme élève, sur ses mains jointes, puis sur ses épaules, la femme et l'enfant.

Bientôt la vague l'enveloppe, le couvre, le submerge et submerge